


Удостоен премии имени А.Косыгина
Глава региона Алексей Гордеев награждён премией имени 

Алексея Николаевича Косыгина. Она присуждена за много-
летний труд и большой вклад в развитие агропромышленного 
комплекса России.  Премия учреждена в июне 2001 года 
Российским союзом товаропроизводителей. Для определения 
лауреатов образована комиссия, председателем которой яв-
ляется президент Российского союза товаропроизводителей 
Николай Рыжков. Лауреаты награждаются медалью, дипло-
мами, памятным подарком — скульптурным изображением 
А. Н. Косыгина.  В составе комиссии - выдающиеся учёные, 
академики, президенты отраслевых союзов. 

Уволен по собственному желанию
 С поста директора Территориального фонда обязатель-

ного медицинского страхования (ТФОМС) Воронежской 
области по собственному желанию уволен Дмитрий Авто-
номов. Напомним, что 21 мая в областном правительстве 
состоялось совещание по вопросам реализации программы 
государственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи. Речь шла о финансировании лечебных 
учреждений области в рамках исполнения «майских» указов 
Президента РФ. На этом совещании глава региона высказал 
ряд существенных замечаний к работе ТФОМС.

Кондитерская фабрика от сибиряков
Первая очередь кондитерской фабрики в Рамонском райо-

не заработает в конце 2014 года. Сибирская компания  «КДВ 
Групп» построит фабрику предполагаемой мощностью 200 
тонн продукции в сутки. Предприятие будет выпускать, в 
частности, шоколад, конфеты и вафли. В настоящее время на 
площадке идёт монтаж фундамента производственного кор-
пуса, а также каркаса здания. Построен газопровод высокого 
давления к территории предприятия. Проект строительства 
очистных сооружений и напорной канализации находится 
на экспертизе. Объём инвестиций на первом  этапе составит 
около 100 миллионов евро. Здесь будет создано 500 рабочих 
мест.

Остались без аттестата
Для шестерых воронежских школьников из  10 898 ЕГЭ 

по русскому языку закончился более чем плачевно. Всех их 
удалили с экзамена за использование неразрешенных спра-
вочных материалов и письменных заметок, а также за нали-
чие телефонов.  Пересдать этот предмет они смогут только 
в следующем году. 5 июня выпускникам предстоит написать 
второй обязательный ЕГЭ - по математике. Напомним, для 
получения аттестата о полном среднем образовании ученикам 
нужно набрать не ниже 36 баллов по русскому языку  и 24 
баллов – по математике.

Сообщения подготовили  
Тамара ГАшимОвА, валерий КАзАнОв.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, ме-
стами небольшие или умеренные кратковременные 
дожди, грозы; ветер восточный, умеренный, местами 
порывистый; температура +23…+28.

1 июня по области – переменная облачность, местами 
небольшие дожди с грозами; ветер восточный, уме-
ренный, местами порывистый; температура ночью 
+12…+17, днём +25…+30.

2 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер восточный, умеренный, местами 
порывистый; температура ночью +12…+17, днём 
+26…+31.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

алексей чужоВ

Впрочем, среди воронеж-
ских отцов немало и таких, 
кто всеми способами укло-
няется и от их  уплаты. Вот и 
приходится силовыми мето-
дами напоминать им о  долге 
перед собственными детьми. 
С начала 2014 года на ис-
полнении в службе судебных 
приставов по Воронежской 
области находилось более 17 
тысяч  производств о взыска-
нии алиментов. Сотрудни-
ки службы жёстко стоят на 
страже интересов детей: по 
месту работы алиментщиков 
проверяются бухгалтерии, 
до погашения долга им за-
прещено выезжать за рубеж, 
у них может быть описано 
имущество, в отношении 
злостных неплательщиков в 
этом году было возбуждено 

418 уголовных дел. Благо-
даря принудительным мерам 
удалось ликвидировать за-
долженности на сумму 2,5 
миллиона рублей. 

…Вчера в одном из торго-
вых центров Воронежа была 
проведена акция «Вспомни 
о своих детях, пока они не 
забыли о тебе!». Сотрудники 
ФССП давали консультации 
по всем вопросам, связан-
ным со взысканием алимен-
тов, а также иных судебных 
решений, вынесенных в ин-
тересах детей. Здесь можно 
было узнать, возбуждено 
ли против того или иного 
нерадивого родителя ис-
полнительное производство. 
Подобные мероприятия хотя 
бы напоминают равнодуш-
ным родителям об их граж-
данском долге, взывают к их 
совести. 

«Вспомни  
о своих детях!»
Первый день лета – особый день в жизни боль-
шинства российских семей. Он  отмечен в кален-
даре как международный день защиты детей. 
К сожалению, в России всё больше разводов, а 
значит, растёт число неполных семей, в которых 
папы (по большей части) появляются лишь из-
редка, отделываясь от воспитания прямых своих 
потомков алиментами. 

штрафы за курение 
Около 100 тысяч штрафов выписано по России за куре-

ние в ненадлежащих местах, сообщил журналистам первый 
заместитель председателя Комитета Госдумы РФ по охране 
здоровья Николай Герасименко. Госдума в феврале 2013 года 
приняла базовый антитабачный закон, который ввёл жёсткие 
ограничения на курение и продажу табака. Документ поэтапно 
начал вступать в силу с 1 июня 2013 года. Всемирный день 
без табака отмечается 31 мая, а 1 июня в России вступают 
в силу новые нормы «Антитабачного закона», которые на-
правлены на защиту населения от табачного дыма. Эти нормы 
касаются полного запрета курения в кафе, ресторанах, барах, 
гостиницах, поездах.

Большинство – за независимость 
Подавляющее большинство граждан нашей страны считают, 

что Абхазия должна оставаться суверенным демократическим 
государством, заявил президент страны Александр Анкваб. 
«Могут быть разные мнения, мы их никогда не исключали. И 
опросы общественного мнения, которые проводились в том 
году и в этом году, говорят о том, что есть часть людей, которые 
так считают (что нужно присоединиться к России — ред.), 
но это незначительное число», — сказал он в эфире радиостан-
ции «Коммерсант FM». В четверг парламент Абхазии на фоне 
протестов оппозиции принял постановление об объявлении 
вотума недоверия премьеру и предложил президенту страны 
добровольно сложить полномочия.
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Уважаемые земляки!
Отношение к детям – по-

казатель цивилизованности 
любого общества. Поэтому мы, 
взрослые, несем обязательства 
за воспитание в подрастающем 
поколении лучших нравствен-
ных качеств, патриотизма и 
гражданственности.  

Одним из важнейших на-
правлений деятельности ор-
ганов власти  Воронежской 
области является реализация 
мер государственной поддерж-
ки семьи и детства. Решение 
демографических проблем, фи-
зическое развитие и духовное 
воспитание, качественное об-
разование и полноценный от-
дых детей, а также содействие 
юным дарованиям являются 
одними из приоритетных задач 
региональной власти. Особое 
внимание уделяется детям-
сиротам, детям, живущим в 
малоимущих или неполных 
семьях, детям с ограниченными 
возможностями. 

Искренне благодарим роди-
телей, бабушек и дедушек, пе-
дагогов, медицинских и соци-
альных работников за доброту 
сердец и заботу о будущем Во-
ронежской области и России. У 
каждого ребенка должно быть 
счастливое детство! Уверены, 
что искренняя любовь и семей-
ное тепло, подаренные детям 
сегодня, завтра обернутся успе-
хами и достижениями нового 
поколения воронежцев. 

Уважаемые друзья! Дорогие 
мальчишки и девчонки! От 
всей души поздравляем вас с 
Днем защиты детей… и ответ-
ственности взрослых!

врио губернатора  
воронежской области   

А.в. ГОРдеев

Председатель областной думы 
в.и. КлючниКОв

завтра – международный день защиты детей

анастасия гарина

– Очень важно, что мы воз-
вращаемся к сказке, к своим 
традициям и корням, – отме-

тил в своей приветственной 
речи глава региона Алексей 
Гордеев. – Нам надо ещё раз 
вспомнить нашего земляка 
– Александра Николаевича 

Афанасьева, который родился 
в старинном уездном городе 
Богучар. Будущий писатель 
и фольклорист окончил во-
ронежскую гимназию, а затем 

Московский государственный 
университет. Но прославился 
он тем, что всю жизнь собирал 
русский фольклор, сказки. 
Это большое достояние до-
шло до нас. Именно через 
сказки мы узнаем обычаи 
наших предков, их культуру 
и традиции.

Алексей Гордеев пожелал 
мальчишкам и девчонкам, 
чтобы сказка сопровождала 
их всю жизнь:

– Сказки помогают нам 
жить, они подчеркивают, что 
добро всегда побеждает зло. 
И я раскрою секрет: взрос-
лые, в том числе и я, до сих 
пор любят сказки. Для маль-
чишек – это возможность 
найти свою золушку, а для 
девчонок – принца, с кото-
рыми и жить потом долго и 
счастливо.

Зрителям показали видео, 
рассказывающее о знамени-
том воронежском литераторе, 
собирателе русских народных 
сказок Александре Афанасье-
ве, который систематизировал 
их, дополнял, а затем публи-
ковал. И при этом не допускал 
вольных переделок. «Курочка 
Ряба» и «По щучьему веле-
нью», «Василиса Премудрая» 
и «Марья Моревна» – эти и 
многие другие шедевры люби-
мы детьми всех поколений, в 
том числе и сидевшим в зале. 

А это –участники церемонии, 
одарённые дети Воронежской 
области.

Фестиваль «Старая, старая 
сказка» стартовал полгода 
назад. За это время прошло 
четыре областных конкурса: 
на лучшую авторскую сказ-
ку, на лучший рисунок по 
мотивам русских народных 
сказок, конкурс декоративно-
прикладного творчества, а 
также состязание телевизи-
онных программ для детей. 
В них приняли участие более 
десяти тысяч мальчишек и 
девчонок со всех районов Во-
ронежской области. Жюри 
по традиции разделило все 
работы на три возрастные ка-
тегории: младшую, среднюю 
и старшую.

По уже сложившейся тра-
диции праздничный вечер в 
честь победителей провела 
Заслуженная артистка Рос-
сии Анастасия Заворотнюк в 
тандеме с воронежским теле-
ведущим Иваном Ореховым.

Алексей Гордеев вручил 
дипломы и подарки победите-
лям в номинации «Авторская 
сказка». В младшей категории 
лучшей признана работа уче-
ницы Поворинской средней 
школы Дарьи Шапошниковой 
под названием «Сила люб-
ви». В средней первое место 
заняла учащаяся Петропав-

ловской школы Майя Кулюк 
со сказкой «Приключение 
бумажного треугольника». 
Мария Романовская из ка-
лачеевской школы №6 стала 
победительницей в старшей 
возрастной категории со сказ-
кой «По ту сторону арены».

Победителей в других но-
минациях чествовали пред-
седатель Воронежской об-
ластной думы Владимир 
Ключников, митрополит Во-
ронежский и Лискинский 
Сергий, врио руководителя 
департамента образования, 
науки и молодежной поли-
тики области Олег Мосолов, 
врио руководителя областно-
го департамента культуры и 
архивного дела Елена Ищен-
ко и генеральный директор 
студии «Губерния» Зоя Гря-
зева – организатор детского 
фестиваля.

Стоит отметить, что всем 
победителям вручили серти-
фикаты на 20 тысяч рублей. 
Деньги выделены из средств, 
которые были собраны в ходе 
проведения Рождественского 
благотворительного вечера 
в январе. Кроме того, лау-
реатам и призёрам творческих 
конкурсов, а это 60 человек, 
вручили сертификаты на 
участие в профильной смене 
для одарённых детей на базе 
пансионата «Репное».

Вернуться в сказку
с места события | В Воронеже состоялась церемония награждения победителей V Регионального детского фестиваля  
«Старая, старая сказка» имени Александра Афанасьева
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что такое сказка? Сказка – это достояние народа, его культура, его голос. 
Сказка – это добро. Сказка – это мудрость, пронесённая через поколения. му-
дрость, несущая тонкий воспитательный посыл. недаром говорится: «Сказка – 
ложь, да в ней намёк! добрым молодцам урок…». Это у Александра Сергеевича 
Пушкина, в «Сказке о золотом петушке».

Сказка каждому по душе – и взрослому, и ребёнку.

до спортплощадки 
– два шага

В Воронеже будут уста-
н о в л е н ы  5 0  с п о р т и в н о -
гимнастических зон для заня-
тий физкультурой и спортом. 
Такая договоренность была 
достигнута на встрече Алек-
сея Гордеева с председателем 
Воронежской региональной 
общественной организации 
«Комитет молодых матерей» 
Наталией Хван. По мнению 
председателя комитета, это 
должны быть не просто пло-
щадки для занятий спортом, 
но и территории для отдыха 
и общения подростков. В ходе 
встречи также обсуждались 
вопросы обустройства таких же 
площадок в школьных дворах с 
установкой самого современ-
ного спортивного оборудова-
ния. Глава региона поддержал 
инициативы ВРОО «Комитет 
молодых матерей».

Анастасия вОРОнинА.

Больше всех на свете десятимесячный 
Серафим не просто любит, а обожает 
отца. Стоит только малышу увидеть 
его или услышать, как он тут же забы-
вает обо всём и всех на свете. О маме, 
сестричках даше и насте, братике 
Саше. даже любимые игрушки стано-
вятся неинтересными. 

тамара гаШимоВа

О приёмной семье Климовых «Коммуна» 
писала два года назад. Тогда Андрей вместе с Ев-
генией и тремя детьми жили в районном центре 
Петропавловка.  Глава семьи служил иереем в 
храме в честь Святых Апостолов Петра и Павла, 
его жена руководила хором. Однажды, прожив 
вместе десять лет, они решились принять в 
семью малыша. Поехали в Воронеж за одним, а 
привезли сразу двоих. Сестрёнок - пятилетнюю 
Дашу и трёхлетнюю Настю. Сколько волнений и 
тревог им пришлось пережить в первый год! 

- Мы психологически не были готовы к 
такому шагу, слишком резко всё изменилось, - 
вспоминает Евгения. - Если бы батюшки рядом 
не было, не знаю, что получилось бы. Време-
нами казалось, что я не смогу детей воспитать 
нормально. Но главное, мы их полюбили так, 
словно сами родили. Поняли, что мы – одна 
семья, и назад дороги нет.

Осенью 2010 года в доме появился ещё 
один ребёнок - Саша. И снова – нежданно-
негаданно. В последний летний день Климовы 
поехали в Воронеж за покупками к школе. По 
пути заехали в отдел опеки поблагодарить за 
девчонок и узнали, что есть малыш, у которого 
недавно умер папа, а маму лишили родитель-
ских прав. В тот день мальчугану исполнилось 
три года... 

В прошлом году иерея Андрея Климова 
перевели служить в Воронеж, в храм Святителя 
Луки Крымского, что расположен на террито-
рии БСМП №1. Нынче, на Пасху, возвели в сан 
протоиерея. 

- В июле прошлого года две недели жил на 
Афоне, - рассказывает отец Андрей. - Молил-
ся о здоровье детей,  просил Господа, чтобы 
послал ещё одного. 31 июля прилетел в Во-
ронеж, а 1 августа, в День обретения мощей 
преподобного Серафима Саровского, пришел 
в храм. После службы мне сообщили, что рано 
утром родился мальчик, но мать от него сразу 
отказалась. Позвонил матушке, спросил: «Что 
делать будем?» А она не раздумывая в ответ: 
«Забирать». Вопрос выбора имени не стоял, 
назвали Серафимом.

- Первое время было немного страшно, 
ведь мы не умели возиться с новорожденными 
детьми, - продолжает разговор Евгения. – Мы 
давно мечтали о малыше, но всё откладывали: 
то переезд, то обустройство на новом месте. И 
восприняли его рождение, как подарок Господа. 
Лучше всех с ним нянчится Настя. 

…Серафим сидит на руках отца и смотрит 
изучающим взглядом то на маму, то на нас. 
Внимательно вслушивается в разговор, время 

от времени удивлённо приподнимает бровки 
и пытается что-то рассказать на своём детском 
языке.

- Есть, конечно, свои сложности, но что они 
по сравнению с той радостью, которую испыты-
вает вся наша семья?! Если бы мне было 20 лет, 
я бы этого не заметил и не осознал. Посмотрите, 
какая у него мимика, а хитрец какой! 

Наскакавшегося вдоволь на коленях папы 
Серафима уносят в дом – пора ужинать. Дет-
вора вылезает из бассейна. У них свои заботы: 
надо собрать вещи. Завтра Даша и Настя едут 
в Павловск, в санаторий. Даша с отличием 

окончила начальную школу лицея №12, На-
стя – второй класс на «4» и «5». Кроме этого, 
девочки учатся в музыкальной школе. Старшая 
перешла в третий класс дирижёрско-хорового 
отделения, младшая первый год осваивала игру 
на аккордеоне. 

Забот в этой большой и дружной семье не-
впроворот. Её глава занят расширением храма. 
Прихожан стало больше. Приходят на службу 
к отцу Андрею не только пациенты больницы, 
приезжают сюда из Северного микрорайона, 
Юго-Западного, с левого берега. 
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Серафимово счастье
Встреча |  | Вчера приёмная семья Климовых перестала существовать. Вместо неё появилась самая 

что ни на есть обычная. Где у всех одна и та же фамилия, где у всех детей одно и то же отчество…
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Рядом с отцом Серафим забывает обо всём.



Также в рамках реализации Феде-
рального закона от 21.07.2007 №185-ФЗ 
«О фонде содействия реформированию 
ЖКХ» городскому округу город Во-
ронеж планируется предоставление 
финансовой помощи за счет средств 
Государственной корпорации Фонда 
содействия реформированию ЖКХ и 
бюджета Воронежской области в сумме 
135 200,41 тыс. руб. Эти средства будут 
направлены на переселение граждан 
из аварийного жилищного фонда и на 
капитальный ремонт многоквартирных 
домов. 

Говоря о корректировке, заместитель 
председателя постоянной комиссии по 
бюджету, экономике, планированию, 
налоговой политике и инвестициям 
Воронежской городской думы Андрей 
Дубовской отметил, что было принято 
сложное, но в то же время прогрессив-
ное решение в отношении ситуации со 
строительством 19 школьных стадио-
нов. Для приведения их в надлежащий 
вид к учебному году дополнительно 
выделяется 20 миллионов рублей. Ре-
шение - «чисто техническое в рамках 
существующего бюджета», подчеркнул 
Андрей Борисович. «Средства временно 
будут сняты с разных объектов и на-
правлены на стадионы. Но затем эти 
снятые средства будут возвращены в 
рамках очередной корректировки», - 
пояснил депутат. 

Председатель городской думы Вла-
димир Ходырев, обращаясь к пред-
ставителям городской администрации, 
попросил лишний раз не трогать го-
родскую адресную инвестиционную 
программу без предварительного со-
гласования с городской думой. 

Параметры бюджета города после 
корректировки выглядят следующим 
образом: доходы – 15 739 млн. рублей, 
расходы – 16 119 млн. рублей, дефицит 
– 380 млн. рублей.

Депутаты утвердили Примерное 
положение об оплате труда работников 
муниципальных дошкольных образова-
тельных организаций городского округа 
город Воронеж. С 1 июня 2014 года 
размеры должностных окладов педаго-
гических работников увеличиваются в 
среднем на 11 процентов. Кроме того, 
увеличится постоянно гарантированная 
величина заработной платы педработ-
ников в дошкольных образовательных 
организациях города. Председатель 

постоянной комиссии по образованию, 
культуре и социальной поддержке насе-
ления Михаил Хуторецкий заметил, что 
к принятому положению у педагогиче-
ского сообщества есть вопросы в части 
подходов к формированию заработной 
платы руководителей дошкольных об-
разовательных организаций, а также 
школ. Он предложил на ближайшем Со-
вете Думы заслушать доклад городского 
управления образования по указанному 
вопросу и создать согласительную 
комиссию. 

К принятию следующего решения 
депутаты гордумы, по словам ее предсе-
дателя Владимира Ходырева, шли поч-
ти два года. Это - Положение о порядке 
совместного финансирования работ по 
строительству объектов инженерной 
и социальной инфраструктуры. После 
положительного опыта использования 
механизмов муниципально-частного 
партнера в решении проблемы дефици-
та мест в детских садах, этот опыт было 
решено применить и для коммунальной 
сферы. Проект направлен на решение 
проблем жителей частного сектора и 
отдельных территорий, которые гото-
вы участвовать в софинансировании 
строительства необходимых инженер-
ных коммуникаций – водоснабжения, 
канализования. 

- На данный момент город не в со-
стоянии решить эти проблемы только 
за счет бюджетных средств, - рассказал 
председатель Воронежской городской 
Думы Владимир Ходырев. – Здесь 
необходимо привлекать инвесторов 
и учитывать возможность софинан-
сирования. Жители это понимают и 
готовы решать существующие про-
блемы совместно с муниципалитетом. 
Мы проводили встречи с населением, 
социологические опросы. Большин-
ство горожан, которых затрагивают 
данные проблемы, поддерживают этот 
проект. 

Для отдельных категорий граждан 
будут предусмотрены льготы. Строи-
тельный контроль, приемка работ и 
завершенного объекта осуществляется 
администрацией при участии пред-
ставителей ТОС. А после ввода по-
строенного объекта в эксплуатацию 
он будет принят в муниципальную 
собственность. 

Владимир Ходырев отметил, что 
приоритет будет отдан территори-

ям, которые уже давно дожидаются 
улучшения состояния коммунальной 
инфраструктуры. Пилотный проект 
предлагается «обкатать» на примере 
улицы Куйбышева в Отрожке. 

Депутат Воронежской городской 
думы Владимир Калинин был включен 
в состав рабочей группы по решению 
вопросов о совместном финансирова-
нии работ по строительству объектов 
инженерной и социальной инфраструк-
туры. 

С учетом решения, принятого на 
заседании постоянной комиссии по 
транспорту, промышленности, разви-
тию малого и среднего бизнеса, внесены 
изменения в Положение о порядке 
размещения нестационарных торговых 
объектов на территории городского 
округа город Воронеж. Нестационарные 
торговые объекты по реализации печат-
ной продукции на улицах центральной 
части города могут увеличить свою 
площадь до 18 кв.м. Также определяется 
единый подход к работе по демонтажу 

объектов по окончании сроков действия 
ордеров на установку павильонов и 
киосков.

Согласовали депутаты и двухсот-
миллионный кредит МКП «Воронежте-
плосеть». Деньги по ставке не выше 19 
процентов годовых дает Сбербанк.

Помимо того, большинством голо-
сов депутаты не поддержали вопрос о 
признании утратившим силу постанов-
ления Воронежской городской думы 
от 02.07.2003 №107-I «О выделении 
жилья инвалидам боевых действий в 
Афганистане».

Публичные слушания по отчету об 
исполнении бюджета городского окру-
га Воронеж за 2013 год назначены на 
16 июня 2014г. в 11.00. Они пройдут в 
большом зале Воронежской городской 
думы по адресу: г.Воронеж, ул. Плеха-
новская, 8.

Информационно-аналитическое 
управление Воронежской 

 городской думы.

У карты области
Острогожский район
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Социальной сфере –  
традиционные приоритеты
Мегаполис | На 62-м заседании Воронежской городской думы  
в центре внимания депутатов оказались наболевшие проблемы областного центра
На заседании Думы принята очередная корректировка бюджета 
на текущий год с учетом решения постоянной комиссии по бюд-
жету, экономике, планированию, налоговой политике и инвести-
циям. Корректировка предполагает увеличение доходной части 
бюджета на 377 594,72 тыс. руб. Так, бюджету города планируется 
предоставление субсидии на развитие улично-дорожной сети за 
счет средств Дорожного фонда Воронежской области в сумме 
142659,31 тыс. руб. Доходная часть также будет увеличена на 
99735 тыс. руб. по поступлениям от продажи земельных участков, 
государственная собственность на которые не разграничена.

В память о героях
Мемориальные доски погибшим при исполнении 

воинского долга на Северном Кавказе и в Афганистане 
установлены недавно в Острогожском районе. Из них 
четыре – в самом Острогожске, а ещё три – в Коротояке, 
Покровке и Болдыревке – планируется торжественно 
открыть до первого июля. Памятный знак погибшему 
офицеру установлен и в селе Кривая Поляна. Старше-
классники Кривополянской средней школы разработали 
социальный проект «Памяти павших – во имя живых», 
в котором представили подвиг своего земляка-героя – 
лейтенанта Александра Минькова. В 1985 году он сра-
жался в Республике Афганистан и погиб в провинции 
Кандагар  20 апреля 1987 года. Посмертно он – командир 
мотострелкового взвода – был награждён орденом Крас-
ной Звезды за мужество и героизм, проявленные при 
исполнении воинского долга.

ЗАГС – новый и долгожданный
Внутри помещения – фойе, зал для регистрации, 

отдельный зал шампанского, комнаты для жениха и 
невесты; снаружи – подъезд, стоянка для автомобилей, 
пешеходные дорожки, деревья, кустарники и цветочные 
клумбы на прилегающей территории. Речь идёт о но-
вом помещении ЗАГСа, строительство которого идёт в 
Острогожске полным ходом, а завершить его планируют 
в сентябре. Заместитель главы администрации Острогож-
ского района по строительству, промышленности, связи, 
транспорту и ЖКХ Владимир Иванчук рассказывает:

– В ноябре прошлого года на объекте, который финан-
сируется из областного и районного бюджетов, начала ра-
ботать подрядная организация. Сейчас возводятся стены, 
перекрытия, ведётся монтаж наружных коммуникаций, 
следом будет отделка.

Для острогожцев этот проект долгожданный. Приме-
чательно, что, прознав о новом ЗАГСе, в администрацию 
района звонили из других областей, просили поделиться 
проектом этого общественного здания.

Читательское доверие
На прошлой 

неделе закон-
чилась декада 
подписки. День 
подписчика в 
Острогожске 
начался ровно 
в 10 утра. Под-
писавшихся в 
этот день на 
н а ш у  г а з е т у 
ждали подарки 
от «Коммуны», 
а всех гостей 
почтамта – кон-
цертная про-
грамма. Трём 
же подписчикам: Лидии Чукиной, Николаю Боеву и 
Наталье Гавриш – вручили призы и от почтамта, ведь 
они, что называется, подписчики с большим стажем. Как 
рассказала «Коммуне» глава почтамта Оксана Кащенко, 
хорошо прошла досрочная подписка в феврале-марте. 
Люди, обеспокоенные предстоящим со второго полуго-
дия нынешнего года существенным ростом цен на перио-
дические издания, заблаговременно решили заявить о 
своём желании читать «Коммуну», ведь во время такой 
кампании цена на газету остаётся прежней.

– Я выписываю «Коммуну» уже давно, – рассказала 
Вера Клевцова. – Люблю газету, привыкла к ней. Новости 
по телевизору смотреть – это одно, а газету в руках держать 
– совсем другое дело! Куда больше доверия «Коммуне».

По программе «Чистая вода»
Завершается реконструкция водоподъёмной станции 

(ВПС-4), которая обеспечивает примерно 70 процентов 
водоснабжения Острогожска. Работы ведутся в рамках 
федеральной программы «Чистая вода», в северо-
западной части города. В целом реконструкция включает 
замену  водовода, насосного оборудования, электриче-
ского кабеля между скважинами, капитальный ремонт 
трёх скважин. Общая протяжённость системы составляет 
более пяти километров.

Там, где когда-то был госпиталь
В Дальней 

Полубянке на 
братской мо-
гиле воинов, 
погибших при 
освобождении 
села от немецко-
ф а ш и с т с к и х 
захватчиков , 
в  н ы н е ш н е м 
мае появилась 
ч а с о в н я .  П о 
и н ф о р м а ц и и 
главы сельско-
го поселения 
Сергея Нагор-
ного, в январе 
1943 года при 
освобождении Острогожского района в селе находился 
передвижной военный госпиталь, в котором лечили со-
ветских воинов. Умерших от ран похоронили на местном 
кладбище, а на могиле поставили крест и красную звезду. 
Теперь на этом месте – часовня и памятный знак. Стоит 
отметить, что местные мастера возвели её в предельно 
короткий срок.

Будут новоселья
Четырнадцать жилых домов в Острогожске призна-

ны аварийными. Пять из них попадают под программу 
переселения из подобных жилищ в новые. В Северный 
микрорайон райцентра к концу лета переедут 36 семей, 
они обоснуются в новом трёхэтажном доме с одно-, двух- 
и трёхкомнатными квартирами, строительство которого 
ведётся с августа прошлого года. Освоено уже более 35 
процентов средств. Выложены цокольный и первый 
этажи, ведётся кладка второго.

В горсаду, под липами
Более пяти миллионов рублей выделено на этот год 

из областного и городского бюджетов на реконструкцию 
излюбленного места отдыха острогожцев – горсада. В 
нынешнем году проводится второй этап его реконструк-
ции – будут сделаны пешеходные дорожки, детский 
«Городок безопасности» для ознакомления ребят с тем, 
как нужно вести себя на дорогах, а на спортплощадках 
появятся качели и новые светильники. В рамках же про-
шлого этапа в горсаду спилили старые деревья, а вместо 
них посадили 200 саженцев, построили светодиодный 
фонтан, от которого в полном восторге не только дети, 
но и взрослые, детский спорткомплекс, качели-карусели, 
аттракцион «Колокольчик».

Сообщения подготовила Анастасия БЫРКА.

Освящение часовни  
в селе Дальняя Полубянка.

Ф
от

о 
ав

то
ра

.
Ф

от
о 

с 
са

йт
а 

ад
м

ин
ис

тр
ац

ии
 О

ст
ро

го
жс

ко
го

 р
ай

он
а.

Владимир Ходырев: «К совместному финансированию  
строительства объектов инженерной и социальной  
инфраструктуры мы шли почти два года».

На заседании городской думы.

На почтамте в День подписчика  
звучали песни, выступали танцоры.

«А кто тебя держит?» – 
можно и таким образом 
отреагировать на «прось-
бу», вынесенную в заго-
ловок. Вариант ответа: 
«Деньги! А точнее, их 
отсутствие». 

Николай СТАРЫХ

Смею предположить, что 
главная причина будущей летней 
«оседлости» жителей Воронежа 
– именно нехватка денежных 
средств, поскольку из опроса 
независимой социологической 
службы «Ваше мнение!» сле-
дует: лишь три процента наших 
земляков не любит отдыхать 
летом, а ещё семь процентов 
вообще в отпуск не ходят – им 
«вкалывать приходится».

В  с о в е т с к о е  в р е м я  н е 
то что олигархов,  а  даже 
предпринимателей-бизнес-
менов не было, народ жил при-
мерно одинаково. Тот, кто хотел, 
копил трудовую копеечку, а по-
том ехал к южному морю, чаще 
всего всей семьёй. Сейчас такой 
отдых – несбыточная мечта для 
многих горожан, а тем более 
для селян.

Почему я обращаю внимание 
на последний момент? Да по-
тому, что Воронежстат указы-
вает на существенную разницу 
в доходах семей – так называе-
мых домашних хозяйств Воро-
нежской области. В 2013 году 
среднедушевые располагаемые 
ресурсы (объём денежных и 
натуральных средств для обе-
спечения расходов и создания 
сбережений) составил: в город-
ской местности – 17650 рублей 
в месяц, в сельской – 13575 
рублей.

Вообще же уровень жизни у 
наших сограждан разный даже 
в городах. В регионе (как и в 
целом по стране) наблюдается 

существенное расслоение на 
богатых и бедных. К примеру, 
по итогам прошлого года «рас-
полагаемые ресурсы» десяти 
процентов наиболее обеспечен-
ных людей оказались в 10,4 раза 
выше, чем у такой же по числен-
ности наименее обеспеченной 
категории населения. Во всяком 
случае, это следует из выбороч-
ного обследования домашних 
хозяйств, которое провёл всё 
тот же Воронежстат.

Разумеется, жить надо по 
средствам. Ясно и то, что бога-
чам не надо экономить на еде 
и одежде, чтобы «культурно 
расслабиться». Но заметьте: в 
2013 году наименее обеспечен-
ная 10-процентная группа на-
селения Воронежской области 
расходовала на покупку про-
дуктов питания почти половину 
потребительского бюджета, в то 
время как затраты наиболее обе-
спеченной 10-процентной груп-
пы на эти цели не превысили 
20 процентов от общей суммы 
затрат на потребление. Суще-
ствующая разница в доходах 
по-разному сказалась на доле 
непродовольственных, комму-
нальных и иных расходов. 

При таком раскладе не при-
ходится удивляться тому, что 
лишь 11 процентов воронежцев 
запланировали курортный от-
дых, в том числе 10 процентов 
– отечественный, и один про-
цент – зарубежный. Впрочем, 
ничтожно малая величина же-
лающих предаться закордонной 
пляжной неге смущает. Дело 
в том, что столичный портал 
Superjob.ru сообщил: морской 
отдых за границей приветству-
ют 15 процентов россиян. Наи-
более популярное направление 
– Турция. На втором месте – За-
падная Европа. 

Как подчеркивают авторы 
исследования, европейское 
направление, как правило, 

предпочитают люди с высоким 
уровнем доходов. Выходит, и 
тут всё упирается в деньги! Но 
факт и то, что уровень жизни в 
столице, а также в нефтедобы-
вающих и других не дотацион-
ных регионах выше, чем в Во-
ронежской области. Тамошние 
жители запросто могут махнуть 
к морю. В той же Москве даже 
прожиточный минимум для 
трудоспособного населения в 
последнем квартале прошлого 
года составлял 12452 рубля, а 
у нас – только 6535 рублей. А 
в итоге получается, что в целом 
по РФ провести отпуск дома 
или на даче планируют лишь 
31 процент респондентов, в 
нашей же области таковых 48 
процентов.

А может, воронежцы отли-
чаются большей «патриотично-
стью»? Не зря же 29 процентов 
из них запланировали на ны-
нешнее лето экскурсионно-
туристический отдых в России, 
и только два процента хотят 
ознакомиться с зарубежными 
достопримечательностями. Осо-
бенно популярны у наших зем-
ляков туры в Санкт-Петербург, 
по «Золотому кольцу», в то 
же время сайт vrnturbaza.ru 
называет востребованными 
экскурсии в местные заповед-
ники; оказывается, туристы с 
удовольствием торят дорожку 
в Рыбацкий хуторок, Жемчу-
жину леса, Немецкую слободу 
и даже в некую Глухомань на 
реке Битюг…

Как известно, отдых в родных 
местах может быть полезнее 
морского. Но противопостав-
лять их неразумно. Тем более 
что Крым стал российским. 
Председатель правительства 
нового субъекта Федерации 
Сергей Аксёнов в ходе недав-
ней пресс-конференции лично 
гарантировал безопасность 
каждому, кто приедет отдыхать 

на полуостров. Дескать, все эти 
истории про украинских парти-
зан и блокаду со стороны Неза-
лежной – страшилки. Отели и 
туроператоры республики, по 
его заявлению, готовы снизить 
цены на 50 процентов по срав-
нению с прошлым годом. Среди 
серьезных преимуществ – от-
сутствие паспортного контроля 
при въезде и российский рубль 
как платежное средство.

«Если денег всё равно мало-
вато, возьмите на эти цели кре-
дит! – настоятельно советовал 
господин Аксёнов. – Вы пре-
красно отдохнёте и в долг, под 
небольшие годовые проценты. 
В Европе это распространённая 
практика». Но то Европа, а в 
Воронеже хотя бы раз брали 
целевой кредит на отдых лишь 
28 процентов горожан. Хотя 
со временем ситуация может 
измениться – Чёрное море 
действительно становится всё 
доступнее.

К слову, в Крыму у Воронеж-
ской области есть свой детский 
оздоровительный центр, спо-
собный «пропустить» за год 
свыше 500 ребятишек, на это 
из бюджета выделено более 11 
миллионов рублей. Одно плохо: 
путь из Воронежа довольно-
таки длинный и утомительный. 
«Коммуна» уже сообщала, что 
глава региона Алексей Гордеев 
обратился к Премьер-министру 
Дмитрию Медведеву с прось-
бой: включить нашу область 
в программу субсидирования 
перевозки детей на полуостров. 
Председатель Правительства 
РФ поддержал это обращение. 

… Перечитав всё написанное, 
я вдруг подумал: а может, стоило 
озаглавить этот материал иначе, 
так сказать, в духе времени? 
Допустим, «Отпустите меня в 
Крым!..» Ну и что там Сергей 
Аксёнов говорил насчёт воз-
можностей целевого кредита?

Отпустите меня на Гавайи!..
Предисловие к июню | Почти половина воронежцев проведёт свой летний отдых  
дома или на даче. В целом по России такое желание изъявляет треть граждан

вести

Жители частных домов – на 
особом контроле у Водокана-
ла. Нередко они предпочитают 
расплачиваться за воду не 
ежемесячно, а постепенно на-
капливать задолженность за 
длительный период, а потом 
рассчитываться. Но в итоге ча-
сто оказывается, что оплатить 
задолженность полностью 
нерадивые потребители не в 
состоянии. В результате такого 
халатного отношения ООО 
«РВК-Воронеж» не получает 
денежные средства за оказан-
ные жизнеобеспечивающие 
услуги. 

В связи с вышеизложен-
ным ООО «РВК-Воронеж» 
и н ф о р м и р у е т  ж и т е л е й , 
что согласно ФЗ №416 от 
07.12.2011г. за уклонение от 
уплаты услуг водоснабжения 
и водоотведения более двух 
месяцев предусмотрено на-
казание - принудительное 
ограничение водоснабжения 
с последующим отключе-
нием.

Более того, всем жителям 
частных домов необходимо 
будет проверить свои сети 
на соответствие техническим 

условиям подключения. Если 
сети и точки подключения 
не соответствуют установ-
ленным законом нормам или 
отсутствуют технические 
условия на подключение, то 
собственников и жителей 
таких домов также ждет при-
нудительное отключение во-
доснабжения до устранения 
данных нарушений.

С п е ц и а л и с т а м и  О О О 
«РВК-Воронеж» в апреле 
были направлены более 130 
требований оплаты на общую 
сумму более 820 тыс.руб. 

«Будем надеяться, что наши 
недобросовестные потребите-
ли не будут доводить дело до 
выезда бригады по отключе-
нию, услуги которой оплачи-
ваются сверх суммы имеющей-
ся задолженности, согласно 
калькуляции (минимальная 
сумма составляет 6 тыс. руб.), 
а оплатят долги и проверят за-
конность своего пользования 
водой», – говорит директор по 
сбыту ООО «РВК-Воронеж» 
Сергей Снегарев.

По материалам  
пресс-службы  

ООО «РВК – Воронеж».

Платить лучше вовремя
ООО «РВК-Воронеж» будет проводить принудитель-
ные отключения должников частного сектора от 
водоснабжения и канализации. 

вОзврАщАясь К 
НАпечАтАННОМУ

Роковая 
ошибка
Как уже сообщала 
«Коммуна»,  ракета-
носитель «Протон-М» 
с разгонным блоком 
«Бриз-М» и космиче-
ским аппаратом связи 
«Экспресс-АМ4Р» 16 
мая не смогла выйти 
на орбиту и упала.

Валерий ВАлеНТиНОВ

По решению Роскосмоса 
и Минобороны для рас-
следования аварии была 
создана межведомственная 
комиссия, в которую вошли 
24 эксперта из Роскосмоса, 
Минобороны, ОРКК, Иссле-
довательского центра имени 
Келдыша, НПО «Техно-
маш», ЦНИИ Войск ВКО и 
других организаций. Сейчас 
специалисты продолжают 
анализировать телеметриче-
скую информацию и данные 
внешних измерений тра-
ектории ракеты, конструк-
торскую и технологическую 
документацию, процессы 
изготовления, испытаний, 
приемки, транспортировки, 
хранения и подготовки раке-
ты к пуску. Эксперты рабо-
тают как на Байконуре, так 
и в конструкторских бюро, 
на заводах-изготовителях 
и в том числе в Воронеже.  
Напомним, что разработкой 
третьей ступени двигате-
ля занималось ОАО «Кон-
структорское бюро химавто-
матики» (КБХА), а его про-
изводством – Воронежский 
механический завод (ВМЗ) 
– филиал ФГУП «ГКНПЦ 
имени М.В. Хруничева».

На днях «Российская 
газета» со ссылкой на пред-
седателя межведомственной 
комиссии – первого замди-
ректора ЦНИИмаш Алек-
сандра Данилюка сообщила, 
что по результатам работы 
в КБХА и на Воронежском 
механическом заводе, где 
производят рулевые двига-
тели, «комиссия не выяви-
ла каких-либо нарушений, 
которые могли бы стать не-
посредственной причиной 
аварии».

По словам Александра 
Данилюка, пока остаются 
четыре основные версии 
причины аварии. И все они 
связаны с работой рулевого 
двигателя третьей ступени. 
На сегодняшний день более 
вероятной представляется 
версия разрушения узла 
подшипника турбонасосно-
го агрегата.

И двойни, и тройня
Почти семь тысяч жительниц Воронежской области 
с начала года стали мамами: 3 348 – в первый раз, 
2 687 – во второй и 650 - в третий. 250 женщин по-
дарили жизнь четвертому малышу в своей семье. 

Среди родившихся - 70 двоен и одна тройня. Чаще всего 
первенцы появляются на свет у 24-28-летних, а четвертые 
дети у 35-45-летних мам. Если в прошлом году было больше 
мальчишек, чем девчонок, то теперь они сравнялись.  

По данным Воронежского регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ,  на финансирование услуг ме-
дицинских учреждений по программе «Родовый сертификат» 
и выплату нескольких видов пособий в этом году будет на-
правлено более 2,8 миллиарда рублей, что на 200 миллионов 
превышает расходы прошлого года.

Анастасия ВОРОнИнА.



Леонид СТРАХОВ,
студент исторического факультета ВГУ

В августе 1914 года появил-
ся Воронежский губернский 
комитет Всероссийского зем-
ского союза помощи больным и 
раненым воинам. А к 1 января 
1915 года на собранные органи-
зацией средства было устроено 
23 госпиталя на 3640 мест в 
Воронеже и 52 на 2150 мест в 
уездах. Для заразных больных 
открыли два инфекционных 
госпиталя, соответственно, на 
150 и 60 мест.

Члены организации под 
руководством старшего врача 
комитета А. Г. Русанова за-

нимались приёмом раненых 
на вокзале и распределением 
их по госпиталям, для чего 
были поставлены специальные 
экипажи, а также переданы 
безвозмездно Воронежским 
обществом автомобилистов 
машины для транспортировки 
тяжелораненых, приобретён 
специальный санитарный по-
езд. 

Воронежский губернский 
комитет взял на себя обяза-
тельства по снабжению го-
спиталей медикаментами и 
перевязочным материалом, 
одеждой, бельём и другими 
необходимыми раненым ве-
щами.

Материальным обеспечени-
ем воинов занимался вещевой 
склад, которым заведовала  
А. Н. Черткова. На 1 января 
1915 года на складе находилось 
200709 комплектов белья и 
26907 комплектов одежды. В 
бюджете комитета значилось 
380403 рубля, из которых было 
потрачено 330749 рублей. Все 
эти средства собрали за счёт 
пожертвований воронежцев. 

17 августа 1914 года на засе-
дании совета старшин Воронеж-
ского семейно-педагогического 
собрания приняли решение о 
создании общепедагогической 
организации для помощи де-
тям, у которых отцы оказались 

на фронте или ранеными и 
больными. Был выработан 
устав организации и вско-
ре утверждён с одобрения 
воронежского губернатора  
Г. Б. Петкевича. Основными её 
задачами как раз и стало ока-
зание помощи детям из семей 
призванных на фронт, забота 
о раненых и поправляющих-
ся бойцах, сотрудничество с 
другими общественными ор-
ганизациями, преследующими 
сходные с ней цели. 

Деятельность же Воронеж-
ской общепедагогической ор-
ганизации осуществлялась за 
счёт ежемесячных отчислений 
из жалования преподавателей 
и служащих учебных заведе-
ний, членских взносов, пожерт-
вований и сборов. 3 сентября 
1914 года в зале Губернского 
дворянского собрания про-
шло общее собрание педаго-
гов, пожелавших вступить в 
организацию. Их оказалось 
120 человек. Приняли устав и 
выбрали правление, в состав 
которого вошли В. Ф. Данилов, 
В. А. Бекенев, В. Л. Степанцева,  
Н. В, Козлова (позже выбыла 
из правления, её место занял  
В. В. Лимбах), П. Г. Немейко,  
Ф. А. Дорошевский, Х. Ф. Глон-
ти, С. Н. Наумов. Председате-
лем избрали В. Ф. Данилова.

Рядовыми членами органи-
зации могли стать работники 
учебных заведений Воронежа 
и члены их семей. В сентябре 
того же 1914 года в организа-
цию записалось 285 человек, а 
к 1 марта 1916 года её числен-
ность составила 400 человек.

Организация состояла из 
пяти отделов: финансового, по 
призрению детей воинов, отде-
ла помощи больным и раненым 
бойцам, по оказанию помощи 
выздоравливающим и по свя-
зям с другими организациями. 

Участники общепедагогиче-
ской организации могли быть 
членами сразу нескольких от-
делов. Особенно выросли ряды 
членов IV отдела. Это связано с 
открытием госпиталя № 18, ко-

торый был создан и действовал 
на деньги воронежцев. 

Из финансового отчёта сле-
довало, что за период с сентя-
бря 1914 года по 31 декабря 
1915 года поступило 129480 
рублей, из которых 89500 ру-
блей субсидии Воронежско-
го комитета Всероссийского 
земского союза на расходы 
по устройству и содержанию 
госпиталя № 18. 

Около шести тысяч рублей 
потратили на создание детских 
яслей (в них находилось по 19 
детей ежедневно), на открытие 
столовой, рассчитанной на 50 
мест. В среднем каждый день в 
столовой обедали от 50 до 100 
малолетних. Там же им выдава-
ли одежду и обувь. Волонтёры 
Воронежской общепедагоги-
ческой организации помогали 
в трудоустройстве беженцев-
учителей, устраивали их детей 
в местные школы. 

Несмотря на большой вклад 
в дело помощи детям военно-
служащих, общественная ор-
ганизация в основном занима-
лась всё же заботой о раненых 
бойцах. На деньги общества  
10 октября 1914 года был создан 
госпиталь № 18, рассчитанный 
изначально на 160 мест. Однако 
в условиях резкого наплыва ра-
неных весной-летом 1915 года  
его расширяли сначала до 270, 
а потом до 350 коек. 

Собирали волонтёры и кни-
ги для раненых, устраивали 
для них концерты, публичные 
чтения, снабжали их бельём и 
одеждой, собирали и отправ-
ляли на фронт посылки с по-
дарками. Примечательно, что 
Воронежская общепедагогиче-
ская организация, откликаясь 
на просьбы с фронта, закупила 
и отправила на позиции около 
10000 противогазовых повязок. 
Дело в том, что командование 
русской армией оказалось не-
готовым к газовым атакам со 
стороны противника. 

4 августа 1914 года на чрез-
вычайном заседании Воронеж-
ского дворянского собрания 

приняли решение о выделении 
75000 рублей раненым, а также 
для организации офицерского 
госпиталя на 25 мест (потом 
его расширили до 50 мест), 
для чего было выделено ещё 
25000 рублей. Весомый вклад 
в организацию и проведение 
этой работы внесли губерн-
ский предводитель дворянства  
А. И. Алёхин и уездный пред-
водитель дворянства барон  
Г. Н. Сталь-фон-Гольстеин. За 
организацию госпиталя и по-
мощь раненым 14 октября 1914 
года императрица Александра 
Фёдоровна выразила благо-
дарность предводителю дво-
рянства. А 6 декабря личным 
визитом госпиталь почтил сам 
Николай II. 

Через год после высочай-
шего монаршего соизволения  
возник Воронежский комитет 
помощи русским воинам в 
плену. Инициатором его соз-
дания стала А. Н. Черткова. 
В состав комитета входили: 
председатель К. Д. Глинка, 
вице-председатель Н. А. Быс-
тржинская, секретарь О. М, 
Синицына, казначей В. Н. 
Щепетильников. Членами 
являлись – А. Н. Черткова,  
В. П. Складовская, Ф. А. Анс,  
В. Р. Щепановский, В. Г. Ива-
нов. Позже к комитету при-
соединились С. П. Буренин и 
С. Ф. Романихин.

Волонтёры занимались на-
ведением справок о воронеж-
цах, попавших в плен, помогали 
родственникам отправлять 
военнопленным письма и по-
сылки, осуществляли помощь 
пленным за счёт собранных 
средств. Как видим, в годы Пер-
вой мировой войны ещё можно 
было осуществлять переписку 
с военнопленными и даже от-
правлять посылки  и денежные 
переводы в лагеря. Однако эта 
работа была очень сложной, о 
чём свидетельствует хотя бы 
то, что на 1 мая 1916 года из 
имевшихся в распоряжении 
комитета 8719 рублей израс-
ходовали только 2489 рублей. 
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Всё для фронта
100 лет Первой мировой | С первых дней войны воронежцы начали оказывать посильную помощь раненым бойцам

Известно, что начало Первой мировой войны вызвало во многих странах,  
в том числе и в России, массовые патриотические акции поддержки своих  
войск и правительств, которые вовсе не ограничивались демонстрациями и 
ура-патриотическими публикациями в печати. Почти сразу же люди осознали, 
насколько тяжёлой будет война, сколько сил она потребует от народа. Поэтому 
с первых её дней по всей стране стали возникать общественные организации, 
поставившие своей главной задачей оказание любой посильной помощи фронту. 
Воронеж также оказался в русле этого общероссийского движения. 

Госпиталь Воронежской общепедагогической организации. Палата №1.

Е.И. Рябинин и М.И. Калинин.

К 80-летию ОбрАзОВАНия 
ВОрОНежсКОй ОблАсти

Ближайший  
помощник  
Варейкиса 

Алексей РАзинкОВ, 
заместитель руководителя КУВО «Государственный архив 
общественно-политической истории Воронежской области»

(Продолжение. Начало в №74).

В 1928г. переехал в Воронеж, был членом Оргбюро ЦК 
по созданию ЦЧО, членом обкома ВКП(б) и завотделом 
по работе в деревне. С 1930г. по май 1933г. работал пред-
седателем облисполкома ЦЧО…

Был членом ВЦИК и ЦИК, на XVI съезде советов из-
бран членом ВЦИК и членом ЦИК союза VII созыва. На 
XV, на XVI и на XVII съездах партии был избран членом 
ревизионной комиссии ЦК ВКП(б)». 

«Лучшие сталинцы»
17 марта 1935 года под бурные, переходящие в ова-

цию, долго не смолкающие аплодисменты, сопрово-
ждающиеся криками «Ура!», «Да здравствует товарищ 
Сталин!», «Да здравствует товарищ Варейкис!», «Да 
здравствует наша славная ВКП(б)!» открылось тор-
жественное заседание шестого пленума Воронежского 
обкома партии. Зачитывается сообщение: «Центральный 
Исполнительный Комитет Союза ССР 15 марта 1935 
года принял постановление за выдающиеся успехи в 
течение ряда лет в области сельского хозяйства, равно 
как в области промышленности наградить орденом Ле-
нина Воронежскую область, а также первого секретаря 
Воронежского обкома ВКП(б) тов. Варейкиса И.М. и 
председателя облисполкома Воронежской области тов. 
Рябинина Е.И.»

Каких же успехов достигла область за «ряд лет»? В 
30-е годы развернулось мощное промышленное строи-
тельство, и прежде всего в Воронеже. Летом 1931 года на 
голых прибрежных песках реки Воронеж почти одновре-
менно с ярославским заводом СК-1 началось возведение 
одного из крупнейших в стране заводов - СК-2. В октябре 
1932-го он уже дал первую тонну каучука.

А через год шины, сделанные из воронежского каучука, 
были установлены на четырёх машинах, которые участво-
вали в автопробеге Москва - Каракумы - Москва. Шины 
с честью выдержали труднейшую проверку.

В 1932-м начали свою работу Воронежский самолё-
тостроительный (ныне - авиационный) и моторострои-
тельный (ныне - механический) заводы. На следующий 
год первые радиоприёмники выпустил «Электросигнал». 
Тогда же на левом берегу запустили крупнейшую электро-
станцию – ВОГРЭС. Мощность только одной её тур бины 
равнялась мощности всех электростанций Центрально-
Чернозёмной области.

Многострадальная чернозёмная деревня, вынесшая 
на своих плечах бремя индустриализации, с трудом, но 
всё же преображалась. Колхозы получили тракторы, 
комбайны, грузовые автомобили Повсеместно органи-
зовывали МТС - машинно-тракторные станции. Село 
медленно возрождалось. Хотя, как официально отмеча-
лось даже тогда, успехи в области сельского хозяйства 
были «со вершенно недостаточны».

С 1930 года начал издаваться литературно-
художественный журнал «Подъём». Воронеж становит-
ся и одним из центров высшего образования в стране. 
В 1935 году в городе было уже 12 вузов с 16 тысячами 
студентов.

Изменился облик самого областного центра. В 1930 
году в черту Воронежа были включены левобережные 
слободы Придача и Монастырщенка. В центре города 
появились хорошо знакомые воронежцам Дом связи, Дом 
книги, знаменитый «утюжок».

Как писал известный прозаик и поэт Владимир  Ко-
раблинов, «настоящее зрело и поднималось, и оно было 
то новое, жизнеутверждающее, советское, чем жила вся 
страна, чем жили мы, моло дёжь».

На пленуме 1935 года выступил Варейкис. Поздравил 
присутствующих с высокой правительственной наградой. 
Говорил о том, что много больше ещё предстоит сделать. 
Потом Иосиф Михайлович вдруг нахмурился, обвёл 
взглядом зал. И после некоторой паузы сказал: «Това-
рищи, ЦК одновременно постановил, в связи с тем, что я 
еду в качестве секретаря краевого комитета в Сталинград, 
утвердить секрета рём Воронежского обкома товарища 
Рябинина. Товарищи, вы достаточно хорошо знаете това-
рища Рябинина. Он вместе с нами организовывал ЦЧО 
семь лет тому назад, боролся за неё. Едва ли приходится 
мне говорить о том, что товарищ Рябинин обеспечит 
целиком и полностью действительно сталинское руко-
водство, проведение сталинской большевистской линии 
во всей нашей работе.

Кто за то, чтобы утвердить первым секретарём Воро-
нежского обкома ВКП(б) товарища Рябинина?

Принимается единогласно».
Буря аплодисментов вновь сотрясла стены зала, уже 

порядком уставшего за этот день от всеобщего ликования, 
рукоплескания, туша оркестра. Под барабанный бой на 
сцену вышла группа ребят в красных галстуках.

Один из пионеров четко и радостно произнес: «Бес-
сменным руководителям нашей области, соратникам 
товарища Сталина, нашим крепко любимым, дорогим 
Иосифу Михайловичу и Евгению Ивановичу наш горя-
чий пионерский школьный привет». Руки взметнулись 
в салюте.

Под звуки спортивного марша в зал вошла делегация 
физкультурников: «Большевикам, орденоносцам, луч-
шим друзьям физкультурников в Воронежской области 
- физкультпривет!»

Дружное «Ур-ра» гремело во всём зале. Оркестр ис-
полнил «Интернационал». Все встают и скандируют: «Да 
здравствуют лучшие сталинцы - Иосиф Михайлович и 
Евгений Иванович!».

(Продолжение следует).

Василий ЧеРнОуСОВ 
семилукский район

Виктор Тихонович – местный уроже-
нец. Закончив с золотой медалью Стре-
лицкую школу, учился в ВГУ. Получил 
профессию математика-вычислителя, 
уехал в Москву (где и ныне живёт), ра-
ботал в Центральном таможенном управ-
лении. Поэзией увлекался ещё с юных 
лет, но обнародовать образчики своего 
творчества решился только теперь. 

- На конкурсе самодеятельных поэ-
тов Кулаков получил премию и на эти 
деньги в 2001 году издал в Воронеже 
свой первый сборник. Вскоре появился 
на пороге нашей библиотеки. И в ян-
варе 2002-го мы провели презентацию 
сборника. В 2006 году вышел второй, 
и состоялась новая презентация, - 
вспоминает заведующая библиотекой, 
руководитель клуба интересных встреч 

«Стрельчанка» Любовь Алексеева. 
«Вера, надежда, любовь», выпущен-

ная издательством «Кварта», - уже тре-
тья книга Виктора Кулакова, ставшая 
поводом для творческого вечера в би-
блиотеке. Презентацию сборника было 
решено приурочить к Году культуры. В 
библиотечном читальном зале собра-
лись бывшие одноклассники Виктора 
Тихоновича, местные любители поэзии. 
Приехали и несколько живущих в райо-
не поэтов. Презентация прошла в фор-
мате диалога с читателями. Кто-то из 
них особо отметил гражданские стихи 
Кулакова, кто-то – любовную лирику. 

- Недавно поэт Евгений Новичихин со-
брал антологию воронежских поэтов – от 
Ивана Бунина до тех, кто творит в наши 
дни. Есть там и стихотворение Виктора 
Кулакова. Экземпляр этой антологии он 
подарил нашей библиотеке, - рассказала 
«Коммуне» Любовь Алексеева. 

Поэзия веры, надежды и любви 
культура | В библиотеке посёлка Стрелица состоялась презентация нового поэтического сборника Виктора Кулакова 

На встрече с читателями-земляками.
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Сейчас строители начали 
пристраивать к деревянному 
храму два крыла. Фундамент 
уже возвели, продолжают вы-
кладывать тротуарную плитку 
на прилегающей территории. 
Пока церковь может вместить 
человек 60, после окончания 
строительства - в два раза 
больше. Надо расстраивать  и 
собственный дом, дети ведь 
растут, скоро тесно станет. В 
подвале многодетный отец 
планирует обустроить тёплый 
бассейн, чтобы его ребятишки 
могли плавать в любое время. 

- Они очень любят воду, - 
объясняет он своё решение. 

Рабочий день протоиерея 
Андрея начинается в шесть 
утра, особенно в дни, когда 
служится литургия. Два часа 
он исповедует и причащает 
пациентов БСМП. Бывает, 
и ночью приезжает: если ре-
бенок рождается слабым, то 
родители просят сразу же 
окрестить его. Матушка Евге-
ния вместе с детьми помогает 
проводить службу. 

- Мы благодарны их био-
логическим матерям уже за 
то, что не сделали аборт, что 
подарили им жизнь, - говорит, 
прощаясь, Андрей Климов. – 
Но родные нашим детям – мы. 
Мы их воспитываем, развива-
ем, любим, вкладываем в них 

все силы и душу. И счастливы, 
что провидение Господне по-
могло нам найти друг друга. 
Я в семье четвертый, и всегда 
мечтал, чтобы у меня было 
больше детей, чем у родителей. 
Надеюсь, что Господь услышит 
наши молитвы. 

Зная семью Климовых 
несколько лет, встречаясь с 
ними при различных обстоя-
тельствах, видя то, как они 
общаются между собой и в 
храме, и дома, с какой тепло-
той и искренностью смотрят 
друг на друга, понимаешь, 
что любовь и вера способны 
сотворить чудо. Растопить лёд 
и унять боль, появившиеся в 
детских душах и сердечках 

после предательства тех, кто 
по всем законам должен быть 
родней и ближе. Напрочь 
забыть о «генах и плохой 
наследственности», кото-
рые останавливают многих 
из нас от принятия в семью 
«чужого» ребёнка. Осознать 
каждой клеточкой, что для 
этих четверых сорванцов ты 
являешься самым близким и 
родным человеком…

Серафимово счастье

cПРАВкА 
«кОммуны»
По данным областного депар-
тамента образования, науки 
и молодёжной политики, по 
итогам 2013 года Воронежская 
область занимает третье место 
среди субъектов РФ по числу 
детей-сирот, переданных в 
новые семьи.  В прошлом году 
в школе приёмных родителей 
прошли обучение 692 воро-
нежца. За это же время были 
выявлены 624 ребёнка, остав-
шиеся без попечения родите-
лей. В свои семьи воронежцы 
приняли 761 малыша: 517 
взяли под опеку, 122 – в при-
ёмные семьи, 119 - усыновили. 
В 2012 году  в семьи передали 
только 633 малыша, то есть 
на 20 процентов меньше. На 
первое января 2014 года в 
региональном банке данных 
детей-сирот находились 834 
ребёнка. К началу весны их 
осталось 805.Настя, Саша и Даша Климовы.
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Историческим 
маршрутом

Н а г р а д а м и  о т м е ч е -
ны руководитель музея 
декоративно-прикладного 
искусства Соколовской 
средней школы Эртильского 
района Надежда Полянских 
и одиннадцатиклассница 
Лидия Гаршина на прошед-
шем в Воронеже фестивале 
школьных музеев. 

Лида представляла ра-
боту творческой группы, в 
которой рассказала о вкла-
де учащихся в развитие му-
зейной экспозиции. Кроме 
того, школьница приняла 
участие в экскурсии-квест 
«Дорогие мои земляки», 
на которой её участникам 
рассказали о достопри-
мечательностях на этом 
маршруте. Лидию Гаршину 
признали лучшим экскур-
соводом и наградили ди-
пломом областного Центра 
развития дополнительного 
образования. 

Надежда Полянских 
представляла эксперимен-
тальную работу, цель кото-
рой - пробудить у детей ин-
терес к самостоятельному 
творчеству и исследователь-
ской деятельности. За этот 
труд Надежда Ивановна 
отмечена благодарностью 
департамента образования, 
науки и молодёжной по-
литики.

Татьяна ЮШКИНА.

МУзеи

Вести

Патефон звучал  
у дивных гор

Историческую реконструкцию 
послевоенной поры под названи-
ем «Волшебный патефон» осу-
ществили в музее-заповеднике 
«Дивногорье». 

Выставка «В бабушкино 
детство» с предметами после-
военного быта, стихи поэтов-
фронтовиков, не успевших из-
носить солдатские гимнастёрки, 
«патефонные» вальсы и песни 
40-50-х годов… Какими настрое-
ниями жили в те годы победите-
ли, только что сломавшие хре-
бет фашистскому зверю, помог 
рассказать не только хриплый 
голос забытого нынешними 
поколениями патефона, но и 
ведущие - научные сотрудники 
музея-заповедника Софья Кон-
дратьева и Олеся Полухина и 
их юные коллеги, студенты Во-
ронежского института искусств 
Дмитрий Немонтов, Максим 
Шишов и Максим Федотов. 

Камерной и очень правдивой 
получилась воссозданная этой 
необычной композицией ат-
мосфера послевоенных лет, где 
вчерашние воины кружились 
с девушками в бесхитростном 
чистом вальсе, а над меловыми 
белыми кручами у Дона звуча-
ли стихи с заметным привку-
сом окопной пороховой гари. 
От искушения покружиться 
в вальсе под патефон не удер-
жались и многие гости музея-
заповедника.

Слово о Кирилле  
и Мефодии 

В воронежской библиотеке 
№4 имени Егора Исаева для 
учащихся школы № 18 про-
шёл праздник, посвящённый 
Дню славянской письменности 
и культуры. 

На книжной выставке «Слово 
о славянах» была представле-
на литература о становлении 
славянской письменности, о 
создателях нашего алфавита, 
просветителях Кирилле и Мефо-
дии. С обзора этой выставки би-
блиотекари перешли к рассказу 
о том, как в 863 году те пришли 
в славянские земли пропове-
довать христианство и создали 
свой алфавит. Интересной была 
встреча с руководителем музея 
имени М.Девицкого при Воскре-
сенском Храме Людмилой Семё-
новой, которая вместе с научным 
работником музея, преподава-
телем ВГУ Татьяной Куркиной 
не только рассказали ребятам о 
редких изданиях XVII-XVIII вв., 
но и показали их. 

Николай КАРДАШОВ,  
Василий ЧеРНОусОВ.



4 | № 75 (26291) | Суббота, 31 мая 2014 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213. Заказ № 518.  
Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  14960 (подписка  13827) экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

Учредитель и иЗдатель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру анастасия БЫрКа.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Назови лучшего почтальона!
«Альянс руководителей региональных СМИ России» в пятый раз объявил о проведении 

всероссийского конкурса «Человек подписки-2014». 
Партнеры конкурса: ООО «Межрегиональное агентство подписки» и ФГУП «Почта России», 

региональный партнер - ООО «Редакция газеты «Коммуна». 
В этом году конкурс проходит в тяжелое для института подписки время. Из-за отмены 

государственных субсидий «Почте России» цены на подписные издания выросли почти в два 
раза. В этой ситуации сохранить подписку – задача не только издателей, почты, но и, наверное, 
подписчиков, которые в противном случае могут лишиться любимых изданий. Рассчитывать 
на помощь федеральных властей не приходится, и у нас, издателей, больше надежды остаётся 
только на давних читателей, верных традиционным ценностям, среди которых и проверенные 
временем, качественные печатные СМИ. 

В нынешней непростой ситуации в поддержке нуждаются и почтальоны, испытывающие 
на себе эмоциональную реакцию со стороны читателей, разгневанных столь высокими и не-
справедливыми ценами на печатные издания. Участие подписчиков в нынешней акции может 
послужить хорошей поддержкой для почтальонов и операторов.  

Как и в прошлые годы, подведение итогов конкурса проводится в два этапа: первый этап 
- вручение призов (мобильных телефонов) в регионах; второй - награждение победителей в 
Москве.

Для участия в конкурсе необходимо заполнить и отправить в адрес редакции газеты «Ком-
муна» анкету.

Анкета всероссийского конкурса «ЧЕЛОВЕК ПОДПИСКИ-2014»
Ф.И.О. заполнившего*____________________________________________________

______________________________________________________________________

Почтовый адрес, контактный телефон заполнившего _____________________________

______________________________________________________________________

______________________________________________________________________

Ф.И.О. почтальона/оператора, принимающего подписку __________________________

______________________________________________________________________
(оценивается почтальон или оператор, принимающий подписку, работу которого Вы знаете 

и считаете ее достойной специальной награды)  

Оцените Ваше мнение по 5-балльной шкале: 
1 – Вы полностью не согласны
2 – Вы скорее не согласны, чем согласны
3 – Вы скорее согласны, чем не согласны
4 – Вы согласны, но не полностью
5 – Вы полностью согласны

№ Ваше мнение Баллы

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, доброжелателен и готов 
помочь даже в том, что не входит в его обязанности

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, компетентен в своем деле

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, всегда может 
проконсультировать Вас о подписных изданиях

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, грамотен и может 
поговорить на разные темы

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, умеет проявить терпение  
и выдержку

Ваш почтальон/оператор, принимающий подписку, помогает найти нужные 
издания в каталоге, всегда подберет удобный для Вас вариант подписки

Вы готовы оформить подписку именно у этого почтальона/оператора, 
принимающего подписку?

Анкета предоставляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна».
Подписчик, приславший заполненную анкету до 1 октября 2014 года, участвует в розыгрыше бесплатных подписных 

купонов на «Коммуну» на первое полугодие 2015 года.
*Участие в конкурсе означает согласие на обработку персональных данных.                                                           Реклама.
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

1 июня отмечает 
свой день рождения 

Борис Иванович 
ВаулИн.

Примите, уважаемый  
Борис Иванович, наши  

искренние поздравления  
и пожелания всяческих благ 
и новых творческих успехов.

Коллеги.

уважаемые аКционеры!
открытое акционерное общество «зарЯ», зарегистрированное по адресу: 

396046, воронежская область, рамонский район, село чистая Поляна, ул. Колхозная, 24, 
в соответствии с законодательством РФ, сообщает о проведении 

годового общего СобраниЯ аКционеров, 
которое состоится 24 июня 2014 г. в 10 часов 30 минут по адресу: 

396046, Воронежская область, Рамонский район, село Чистая Поляна, ул. Школьная, 6.
время начала регистрации участников собрания 

- 09 часов 30 минут.
время окончания регистрации участников собра-

ния - 10 часов 30 минут.
Определить 10 июня 2014 г. как дату составления спи-

ска лиц, имеющих право на участие в общем собрании 
акционеров.

ПовеСТКа днЯ:
1. Избрание членов совета директоров Общества;
2. Избрание ревизора Общества;
3. Избрание членов счетной комиссии;
4. Утверждение годового отчета Общества;
5. Утверждение бухгалтерского баланса Общества за 

2013 год;
6. Утверждение отчета о прибылях и об убытках Общества 

за 2013 год;

7. Распределение прибыли, в том числе выплата диви-
дендов и убытков Общества по результатам финансового 
года.

Информация по проведению годового общего собрания 
акционеров Открытого акционерного общества «Заря» 
будет предоставляться с даты публикации сообщения  
о проведении общего собрания в помещении по адресу:  
г. Воронеж, ул.  Фридриха Энгельса, д. 18, по рабочим дням 
с 10 часов 00 минут до 13 часов 00 минут.

Участнику годового общего собрания акционеров не-
обходимо иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а для представителя  акционера 
- также доверенность на право участия в общем собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без доверенности.

На правах рекламы.

уважаемые аКционеры!
открытое акционерное общество  «нива», зарегистрированное по адресу: 

396038, воронежская область, рамонский район, село русская гвоздевка, ул. ленина, 45,
в соответствии с законодательством РФ, сообщает о проведении 

годового общего СобраниЯ аКционеров, 
которое состоится 25 июня 2014 г. в 10 часов 30 минут по адресу: 

396038, Воронежская область, Рамонский район, село Русская Гвоздевка, ул. Ленина, 45.
время начала регистрации участников собрания 

- 09 часов 30 минут.
время окончания регистрации участников собра-

ния -10 часов 30 минут.
Определить 10 июня 2014 г. как дату составления спи-

ска лиц, имеющих право на участие в общем собрании 
акционеров.

ПовеСТКа днЯ:
1. Избрание членов совета директоров Общества;
2. Избрание ревизора Общества;
3. Избрание членов ревизионной комиссии;
4. Утверждение годового отчета Общества;
5. Утверждение бухгалтерского баланса Общества за 

2013 год;
6. Утверждение отчета о прибылях и об убытках Общества 

за 2013 год;

7. Распределение прибыли, в том числе выплата диви-
дендов и убытков Общества по результатам финансового 
года.

Информация по проведению годового общего собрания 
акционеров Открытого акционерного общества «Нива» 
будет предоставляться с даты публикации сообщения  
о проведении общего собрания в помещении по адресу:  
г. Воронеж, ул.  Фридриха Энгельса, д. 18, по рабочим дням 
с 10 часов 00 минут до 13 часов 00 минут.

Участнику годового общего собрания акционеров не-
обходимо иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а для представителя  акционера 
- также доверенность на право участия в общем собрании 
акционеров и (или) документы, подтверждающие его право 
действовать от имени акционера без доверенности.

На правах рекламы.

Спортивная панорама
воронеж  и  область

Развить успех не удалось
После уверенной победы над брянским «Динамо», 

занимающим четвёртое место в зоне «Центр» второго 
дивизиона, хотелось верить, что лискинские футболи-
сты преодолели кризис и готовы развить свой успех. Но 
игра в Тамбове против одноимённого клуба «железнодо-
рожникам» явно не удалась. На протяжении долгих лет 
тамбовский клуб носил название «Спартак», но с этого 
сезона команда стала называться ФК «Тамбов». Эти пере-
мены многие болельщики восприняли в штыки, поэтому 
полторы тысячи любителей футбола, заполнивших три-
буны стадиона «Спартак», - это ещё не самый худший 
показатель посещаемости. Также отметим, что нынешний 
ФК «Тамбов» можно смело назвать неким филиалом 
«Факела», ведь половина его состава состоит из бывших 
игроков флагмана воронежского футбола. А что касается 
отчётного матча, то, пропустив по голу в каждом из тай-
мов, «Локомотив» уступил со счётом 0:2.

Борьба за лидерство обострилась
После семи туров первенства России по футболу 

среди команд третьего дивизиона МОА «Черноземье» 
сразу три клуба оказались на вершине таблицы с 16 на-
бранными очками. Но по дополнительным показателям 
на первом месте идёт «Выбор-Курбатово». В очередном 
матче подопечные Радика Ямлиханова на выезде одоле-
ли тамбовскую «Академию футбола» -2:0. Футболисты 
новоусманского «Олимпика» смогли дать бой занимаю-
щему второе место белгородскому «Энергомашу», но всё 
же уступили - 2:4. Вслед за тройкой лидеров в табели о 
рангах расположился «Химик-Россошь». В минувшем 
туре россошанцы на своём поле одолели неуступчивый 
ФК «Елец» - 2:1. Как минимум на ничью могли рас-
считывать игроки ФЦШ-73, уступившие на своём поле 
дублёрам футбольного клуба «Калуга» - 2:3. Отметим, 
что два гола из трёх гости забили с пенальти. А дублёры 
«Факела» были близки к победе в выездном матче против 
«Цемента» из Михайловки. Но пропустив гол на послед-
ней минуте, подопечные Сергея Сопнева записали в свой 
актив только одно очко, сыграв вничью - 3:3.

Шаги в правильном направлении
В Раменском состоялся второй этап третьей летней 

Спартакиады молодёжи России по художественной 
гимнастике. В соревнованиях приняли участие 76 спорт-
сменок из 19 городов нашей страны. В сборную Воронеж-
ской области вошли одиннадцать гимнасток. В общем 
зачёте наши землячки заняли пятое место, а наибольший 
вклад в этот определённый успех внесла Мария Рубцова. 
По сравнению с прошлым годом воронежская команда 
сделала сразу несколько шагов вперёд, ведь тогда наши 
девчата заняли только десятое место.

Не остались без наград
Первенство Центрального федерального округа по 

фехтованию на рапирах прошло в Ярославле. На высший 
пьедестал почёта там воронежцы не поднимались, но и без 
наград не остались. Дмитрий Жданов завоевал «серебро», 
а Даниил Мягков - «бронзу». Отметим, что соперниками 
воронежцев были 45 спортсменов.

А в подмосковном Звенигороде прошли состязания 
шпажистов, в которых приняли участие более шестидеся-
ти участников. Воронежская спортсменка Анастасия Ря-
занова заняла на турнире ЦФО почётное третье место.

Вести с футбольных полей
В Иваново прошёл футбольный турнир Спартакиады 

молодёжи России среди команд ЦФО. Сборная Воро-
нежской области была составлена на базе дублирующе-
го состава «Факела». На групповом этапе воронежцы 
победили сверстников из Иваново - 3:1, Курска - 3:0, 
Владимира - 3:0 и разошлись миром со сборной Москвы 
- 1:1. В полуфинале подопечные Сергея Сопнева и Иго-
ря Брагина со счётом 2:1 одолели сборную Московской 
области, а в финале уступили москвичам - 0:2. Заняв 
второе место, сборная Воронежской области получила 
путёвки в финал с участием победителей турниров всех 
федеральных округов России, который состоится летом 
в Крымске.

Валерий Нененко и Михаил Саенко возглавляли 
сборную МОА «Черноземье», составленную из игроков 
1999 года рождения, в юношеском первенстве России, 
которое прошло в Костроме. Сборная нашего региона 
заняла итоговое седьмое место, сделав два шага вперёд 
по сравнению с прошлым годом.

В авангарде – «медведи»
Чемпионат российской суперлиги по гандболу за-

вершился очередной, уже тринадцатой по счёту, победой 
«Чеховских медведей». В финальном раунде до двух по-
бед подмосковный клуб одолел питерский «Университет 
Лесгафта-Нева». В матчах за третье место «Пермские 
медведи» победили волгоградский «Каустик» и завоевали 
«бронзу».

Воронежская «Энергия» уже больше десяти лет в 
«разборках» лидеров не участвует, а борется только за со-
хранение прописки в элитном дивизионе. И в очередной 
раз воронежцам удалось остаться в суперлиге. В заклю-
чительном туре чемпионата подопечные Сергея Макина 
провели две игры в Краснодаре. Сначала «энергетики» 
добились победы в поединке с «Факелом-ТКЗ» из Та-
ганрога - 41:39, а затем уступили местному «СКИФу» - 
37:43. Набрав 23 очка, «Энергия» заняла предпоследнее, 
одиннадцатое место. Ниже нашей команды в турнирной 
таблице оказалась только снявшаяся с соревнований 
подмосковная «Нара».

Леонид ХРУЩЁВ.
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Воронежская «Энергия» в очередной раз отстояла 
право остаться в элитном дивизионе.

Шестилетний Витя стара-
тельно разрисовывал тряпич-
ное сердечко, наполненное син-
тепоном. Тоненькая кисточка 
оставляла после себя смешные 
закорючки и точки, больше 
похожие на осьминогов. За со-
седним столом Вика вырезала 
из обыкновенной салфетки 
морскую ракушку, чтобы потом 
приклеить её на окрашенную 
акриловыми красками бутыл-
ку. Очень уж ей хотелось по-
дарить маме необыкновенную 
вазу, выполненную в технике 
декупаж. Поодаль Лена и Маша 
втыкали иголочки в разложен-
ный на простой поролоновой 
губке кусочек шерсти – буду-
щие цветочные лепестки. 

Собравшаяся перед боль-
шим мольбертом детвора на 
секунду задумалась над вопро-
сом: «Какого цвета лето?». 

- Желтого, как солнце. Зе-
леного, как трава. Синего, как 
море и небо! – каждый предла-
гал то, что ему ближе. А потом, 
взяв в руки кисти и краски, 
взялись переносить свои мыс-
ли на холст.  

Всех этих и других ребят 
собрали на праздник, посвя-
щенный Дню защиты детей, 
сотрудники областного центра 
реабилитации детей и подрост-
ков с ограниченными возмож-
ностями «Парус надежды». А 
начался он, как и полагается, с 
концерта. Главными его участ-
никами стали дети, для кото-
рых центр стал вторым домом. 

- Такой праздник мы про-
водим ежегодно с момента 
открытия нашего центра, то 
есть с 1996 года, - рассказывает 
директор  Ирина Петрова. - 
Стараемся, чтобы мальчики и 
девочки смогли показать то, 
чего они смогли добиться за 
прошедший год. Часть детей 
выступают на сцене, остальные 
вместе с родителями становят-
ся зрителями. Три последних 
года мы проводим выставку-
ярмарку, где продаем поделки 
наших подопечных, которые 
они мастерят с педагогами. 

В центре - несколько творче-
ских коллективов: танцеваль-
ный, театральный и ансамбль 
«Поющие гномики». К слову, 
юные певцы скоро отправятся 
в Самару на фестиваль твор-
чества детей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

После концерта начался по-

каз мультфильмов. Да не про-
стых. Их нарисовали как и те, 
кто только что пел и танцевал, 
так и те, кто им аплодировал 
из зала. По словам Ирины Пе-
тровой, дети не просто развле-
кались, изображая сказочных 
героев и мир вокруг себя. Зани-
маясь мульттерапией, они по-
лучили возможность выразить 
свои мысли, чувства и даже 
страхи. В свою очередь это по-
могает правильно выстроить 
курс лечения. Такой способ 
творческого самовыражения 
очень важен, особенно для 
больных с тяжелой умственной 
отсталостью, с аутизмом.

- Считаю, что необходимо 
привлекать внимание обще-
ства к проблемам детей с огра-
ниченными возможностями, 
- говорит заместитель пред-
седателя постоянной комиссии 
Воронежской городской думы 
по здравоохранению, главный 
врач БУЗ ВО «Воронежская го-
родская клиническая больница 
скорой медицинской помощи  
№ 1» Алексей Чернов. - Они 
нуждаются в защите и вни-
мании. В моем округе есть 
реабилитационный центр «Кри-
сталл», где помогают «особен-

ным» детям. Ежегодно в День 
защиты детей мы совместными 
усилиями организовываем здесь 
праздничные мероприятия с 
конкурсами и подарками. Также 
ежегодно помогаю в организа-
ции праздника в «Парусе на-
дежды». Одна из основных за-
дач – привлекать общественные 
организации к работе с такими 
детьми. Например, в «Парусе 
надежды» Воронежская феде-
рация кикбоксинга регулярно 
проводит мастер-классы. Дети 
интересуются спортом, откры-
вают для себя новые возмож-
ности. Планируем открыть 
здесь секцию по кикбоксингу. 
Считаю, что это реальный шаг, 
направленный не только на 
пропаганду здорового образа 
жизни и помощь в физическом 
развитии, но и способствующий 
решению проблемы социальной 
адаптации.

Когда праздник закончился, 
гости и участники, обменива-
ясь впечатлениями, отправи-
лись по домам. А на асфальте 
между центром и парком оста-
лись нарисованные руками 
«особенных» мальчишек и 
девчонок счастливые семьи. 
Их семьи…
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Тамара гаШимова

Плясали, пели, 
рисовали
маленькая страна | «Особенные» дети из «Паруса надежды»  
показали воронежцам то, чему они смогли научиться за год 

Рисовать лето лучше всем вместе.

ВеСтИ
Парад колясок

1 июня - День защиты детей. В этот 
воскресный день в Воронеже состо-
ится «Парад колясок». По благосло-
вению митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия в организации 
торжественного шествия примут 
участие представители женсовета 
Воронежской митрополии.

Цель такого необычного пара-
да - наглядно продемонстрировать 
воронежцам радость материнства и 
отцовства, повысить престиж семьи. 
Шествие отправится от Кольцов-
ского сквера в 10 утра и завершится 
у Покровского собора. А в 11.00 на 
Советской площади начнется детский 
праздник с конкурсами, викторинами 
и подарками. Приход Никольского 
храма организует для гостей чаепитие. 
Нуждающимся и малообеспеченным 
семьям от женсовета Воронежской 
митрополии будет передана гумани-
тарная помощь.

За «Древо жизни» 
Воронеж участвует в общероссийской акции по 

сбору подписей за запрет абортов. По благословению 
митрополита Воронежского и Лискинского Сергия наши 
земляки также могут отдать свой голос в защиту ещё не 
рождённых детей. 

Первого июня ровно в полдень на площадке около театра 
кукол «Шут» волонтёры Центра защиты материнства и дет-
ства «Ангел-Хранитель» совместно со Школой молодёжно-
го служения имени священномученика Петра (Зверева) бу-
дут предлагать прохожим высказаться в защиту тех, жизнь 
которых уже висит на волоске, едва начавшись.  Каждый 
неравнодушный человек может поставить свою подпись за 
прекращение убийств ещё не рождённых детей и повесить 
зелёную ленточку на символическое «Дерево жизни» в знак 
поддержки традиционных семейных ценностей.

От каждого голоса символическое дерево будет по-
степенно «обрастать листвой», тем самым наглядно по-
казывая, сколько в нашем городе людей разделяют такую 
позицию. Кроме того, волонтёры планируют раздавать 
прохожим просветительские листовки о вреде абортов, 
брошюры, газеты и воздушные шарики с символикой «За 
жизнь».

Татьяна ЮШКИНА.

КРИМИНАЛ, ПРОИСШеСтВИя
Платить или не платить?

Жительница Россоши А. накопила комму-
нальных долгов на 40 тысяч рублей. Добровольно 
оплачивать их не хотела, пришлось вмешиваться 
судебным приставам. Когда они наложили арест на 
всё имущество небедной дамы, той пришлось волей-
неволей раскошеливаться. Причём дополнительно 
она вынуждена была заплатить и три тысячи испол-
нительского сбора. Совершенно непонятна логика: 
зачем нужно было накапливать такую сумму?

В Эртиле произошла примерно такая же история. 
Гражданка С. задолжала Пенсионному фонду 147 
рублей 12 копеек. Ей бы вовремя погасить такую 
мизерную оплату, а она 5 дней тянула время. Когда 
у судебного пристава истощилось терпение, то он 
добавил к этой сумме ещё и исполнительский сбор 
в одну тысячу рублей. Только тогда должница спох-
ватилась и оплатила задолженность. 

Геннадий НИКОЛАЕВ. 

Электропроводка подвела
В час ночи в пожарную часть №59 

поступил тревожный звонок: загорелся 
дом на улице Чехова в Эртиле. На место 
происшествия немедленно выехали по-
жарные, сотрудники отделения надзорной 
деятельности по Эртильскому району, 
опергруппа ОМВД. Пожар был потушен. 
Огонь полностью уничтожил веранду и 
крышу дома.

Когда хозяева обнаружили возгорание, то 
выйти через дверь они уже не могли, так как 
путь через веранду был отрезан. Хозяин дома 
выбил ногой окно, вытащил через него четы-
рехлетнего сына и помог выбраться жене. 

Причины пожара устанавливаются. 
Предположительно – замыкание электро-
проводки.

Татьяна ЮШКИНА. 


